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Lesson Number 4 

 

I have - मेरे पास है 

 

You have - आपके पास 

 

I am going. - मैं जा रहा ह ूँ 
 

You are going. - तुम जा रहे हो। 

  

I went - मैं गया 
 

You went - आप गए 

 

I will go - मैं जाउंगा 
 

You will go - आपको जाना होगा 
 

He will go - वो जायेगा 
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She will go - वह जाएगी 
 

I must go - मुझे जाना चाहहए 

 

He must go - उसे अवश्य जाना चाहहए 

 

When are you coming? - कब तक आ रहे 
हो 
 

I am coming soon. - मैं जल्द आ रहा ह ूँ। 

 

I go and I come back - मैं जाता ह ं और 
मैं वापस आ जाता ह ं 
 

I go and I return - मैं जाता ह ं और मैं 
वापस आ जाता ह ं 
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Soon - शीघ्र 

 

Later - बाद में 
 

Now - अभी व 

 

Before - से पहले 

 

 

 

After - बाद 

 

Early - जल्दी 
 

Late - देर से 
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Round trip - राउंड हिप 

 

Ticket - टिकि 

 

To eat - खाने के ललए 

 

To drink - पीने के ललए 

 

I’m hungry - मुझे भ ख लगी है 

 

I want something to eat. - मुझे खाने के 
ललए कुछ चाहहए। 

 

I’m thirsty - मैं प्यासा ह ूँ 
 

I want something to drink please. 

मुझे कुछ पीना चाहते हैं। 
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Why? कय ं? 

 

When? - कब? 

 

Where?  - कहा? 
 

How? - कैसे? 

 

How much? ककतना? 

 

How many? ककतने? 

 

Breakfast - सुबह का नाश्ता 
 

 

Lunch - दोपहर का भोजन 



6 

Lesson Number 4 

 

 

Dinner - रात का खाना 
 

Too big - बहुत बडा 
 

Too much - बहुत ज्यादा 
 

Not enough - पयााप्त नही ं
 

Do you have? - कया आपके पास है? 

 

Lesson 4 Video text: -पाठ 4 वीडडयो पाठ: 
 

Excuse me -माफ़ कीजजयेगा 
 

Yes - हाूँ 
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Can you please help me? कया आप मेरी 
मदद कर सकते हैं? 

 

Yes I can. - हाूँ मैं कर सकता ह ूँ। 

 

Where is Main Street? मुख्य सडक कहां 
है? 

 

 

Main Street, Main Street is over 

there. 

 मुख्य सडक, मुख्य सडक वहां पर है। 

 

Where is Park Avenue? पाका  एवेन्य  कहां 
है? 

 

Park Avenue is over there. पाका  एवेन्य  
वहां पर है। 
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What is here? - इधर कया है? 

 

Here, here is the airport. यहां, हवाई 
अड्डा है। 

 

This isn’t an airport, this is a lake.  

यह एक हवाई अड्डा नह ीं है, यह एक झील है। 

 

No, it’s an airport. नहीं, यह एक हवाई 
अड्डा है। 

 

Can’t you see the airplane? कया आप 
हवाई जहाज नहीं देख सकते? 

 

That’s not an airplane, that’s a 

boat.  

टोपी एक हवाई जहाज नहीं है, वह एक नाव है। 
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No, that’s not a boat, that’s an airplane. That’s a 

seaplane. 

नहीं, वह नाव नहीं है, यह एक हवाई जहाज है। वह 
एक समुद्री डाक  है। 

 

It’s too small. यह बहुत छोटा है। 

 

 

No, it’s not too small, it’s just the right size for 

being on a lake. 

नहीं, यह बहुत छोटा नहीं है, झील पर होने के ललए 
यह सही आकार है। 

 

I want a big airplane. - मुझे एक बडा 
ववमान चाहहए। 
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I’m sorry, that’s the only airplane here to fly you 

today. 

मुझे खेद है, यह आज आपको उडाने वाला एकमात्र 
हवाई जहाज है। 
 

That airplane is big enough. वह हवाई 
जहाज काफी बडा है। 

 

But first, you must have a ticket to fly that 

airplane. 

लेककन सबसे पहले, आपके पास उस हवाई जहाज को 
उडाने के ललए हटकट होना चाहहए। 

 

You have to have a ticket? - आपके 
पास हटकट होना है? 
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You need a ticket to fly in that 

airplane. आपको उस हवाई जहाज में उडान 
भरने के ललए हटकट की जरूरत है। 
 

 

How much does a ticket cost? –  
एक हटकट का ककतना म ल्य है? 

 

Oh, Fifty dollars. ($50) –  
ओह, पचास डॉलर। ($ 50) 
 

Why does it cost $50? –  
इसकी कीमत $ 50 कयों है? 

 

 

It cost $50 because it’s on sale. –  
इसकी कीमत $ 50 है कयोंकक यह बबक्री पर है। 
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Usually it cost $60. (sixty 

dollars)-  
आमतौर पर इसकी लागत 60 डॉलर है। (साठ 
डॉलर) 
 

$60 is too much. -$ 60 बहुत अधधक है। 

 

How about $40? (forty dollars) – 

 $ 40 के बारे में कैसे? (चालीस डॉलर) 
 

$40 dollars is not enough. -$ 40 डॉलर 
पयााप्त नहीं है। 
 

Why? Because it cost $50. - कय ं? 

कयोंकक इसकी लागत $ 50 है। 

 

I don’t have $50. - मेरे पास $ 50 नहीं है। 
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How about $30 or $20? (thirty dollars or twenty 

dollars) 

$ 30 या $ 20 के बारे में कैसे? (तीस डॉलर या बीस 
डॉलर 

 

No, it cost $50. - नहीं, इसकी लागत $ 50 
है। 
 

Do you have a credit card? कया आपके 
पास के्रडडट काडा है? 

  

No. Uh oh - नहीं, ओह ओह 
 

Is that one way going, and one way coming back? 

कया यह एक रास्ता जा रहा है, और एक रास्ता 
वापस आ रहा है? 
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You want to go there and come back? 

आप वहां जाना और वापस आना चाहते हैं? 

 

Yes. - हाूँ 
 

Oh, that’s $90 - ओह, यह $ 9 0 है 

 

$90? 

 

Why? - कय ं? 

 

Because it’s on sale, usually it’s $100. 

कयोंकक यह बबक्री पर है, आमतौर पर यह $ 100 है। 
 

$100 (one hundred dollars)? Can I take a taxi? 
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$ 100 (एक सौ डॉलर)? कया मैं एक टैकसी ले सकता 
ह ूँ? 
 

No, it’s too far. - नहीं, यह बहुत द र है। 

 

Can I take an Uber? कया मैं उबर ले सकता 
ह ूँ? 

 

No, it’s still too far? - नहीं, यह अभी 
भी बहुत द र है? 

 

 

And you live on a lake. - और आप 
झील पर रहते हैं 
 

Now, I’m hungry. - अब मैं भ खा ह ूँ। 
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Ok, do you want something to eat? 

ठीक है, कया आप कुछ खाना चाहते हैं? 

 

Yes please. - जी बोललये 

 

What would you like to eat? - आप 
कया खाना चाहते हैं? 

  

I would like a hamburger. - मुझे एक 
हैमबगार चाहहए। 

 

I’m sorry, you can’t have a 

hamburger.  

मुझे खेद है, आप एक हैमबगार नहीं हो सकता है। 

 

Why? - कय ं? 

 



17 

Lesson Number 4 

 

Because it’s too early. - कयोंकक यह 
बहुत जल्दी है। 

 

It’s breakfast time. - यह नाश्ता का 
समय है। 

 

It’s too early, it’s breakfast 

time? – 

 यह बहुत जल्दी है, नाश्ता का समय है 
 

Ok, I’ll have pancakes and eggs. –  
ठीक है, मेरे पास पेनकेकस और अंड ेहोंगे। 

 

 

Ok good, would you like something to drink? 

ठीक है, कया आप कुछ पीना पसंद करेंगे? 
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I would like some coffee. - मुझे कुछ 
कॉफी चाहहए 

 

Coffee, oh I’m sorry I don’t have coffee. 

कॉफी, ओह, मुझे खेद है कक मेरे पास कॉफी नहीं है। 

 

You don’t have coffee, This is 

Seattle, everyone has coffee. 

(Seattle is the home of Starbucks) 

- आपके पास कॉफी नहीं है, यह लसएटल है, हर 
ककसी में कॉफी है। (लसएटल स्टारबकस का घर है) 
 

Oh I’m sorry, I’m not from Seattle. 

–  
ओह, मुझे खेद है, मैं लसएटल से नहीं ह ं। 

 

Ok, I would like some tea please. –  
ठीक है, मुझे कुछ चाय चाहहए कृपया। 
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Oh I’m sorry I don’t have tea 

either. 

 ओह, मुझे खेद है कक मेरे पास चाय भी नही ंहै। 

 

What do you have to drink? - आपको 
कया पीना है? 

 

I have water. - मेरे पास पानी है 

 

Water? I’ll take some ice water please. 

पानी? मैं कुछ बफा  पानी ले जाऊंगा। 
 

 

I’m sorry, I don’t have ice, so I don’t have ice 

water. 

पानी? मैं कुछ बफा  पानी लेंगांगा। 
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Ok, can I take hot water? ठीक है, कया 
मैं गमा पानी ले सकता ह ूँ? 

 

No, I don’t have hot water either. 

–  
नहीं, मेरे पास गमा पानी भी नहीं है। 

 

Ok, I’ll just have some water. - 
ठीक है, मेरे पास बस कुछ पानी होगा। 
 

Ok good, I have that.   - ठीक है, मेरे 
पास है। 

 
 


